



Consejo Económico y Social

Distr. general
17 de junio de 2019
Español
Original: inglés

Período de sesiones de 2019

26 de julio de 2018 a 25 de julio de 2019

Tema 5 del programa

Serie de sesiones de alto nivel

Declaración presentada por Korean Association for Supporting the SDGs for the UN (ASD), organización no gubernamental reconocida como entidad de carácter consultivo por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La versión original de la presente declaración no fue objeto de revisión editorial oficial.



Declaración

Desde que los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) vieron la luz en 2015 como una agenda de desarrollo liderada por la ONU, cada una de las áreas que cubren los 17 Objetivos ha experimentado notables avances en todo el mundo. Pese a ello, la desigualdad entre las regiones, las clases sociales, los géneros y las generaciones sigue estando muy extendida; y, por otro lado, el medio ambiente mundial padece numerosos problemas, como el cambio climático, la desertificación y los residuos plásticos. Aunque las Naciones Unidas, con sus 193 Estados Miembros, en cooperación con los grupos principales y otros interesados, han logrado crear el sistema de aplicación de los ODS, aún tienen que lidiar con muchos de estos desafíos.

A la hora de implementar los ODS, el mayor desafío es lo difícil que resulta financiarlos. Por ejemplo, para lograr una consecución plena de los Objetivos, se necesita un presupuesto anual de entre 3,3 y 4,5 billones de dólares. Sin embargo, en muchos casos, el presupuesto prometido por un país para los ODS suele ser rechazado por la asamblea nacional. La razón es que los presupuestos previstos para implementar los ODS tienen una prioridad inferior a la de los presupuestos necesarios para atender la situación interna de los países. Por ello, la participación de las empresas que tienen una influencia económica directa en las regiones, las clases y las cuestiones de género resulta esencial.

Las empresas construyen infraestructuras en todo el mundo para producir y distribuir bienes y servicios, lo que repercute tanto en la humanidad como en el medio ambiente mundial. Para que las empresas puedan participar en el logro de los ODS, primero hay que examinar con precisión qué papel corresponderá en este empeño a cada una de ellas en función de sus características.

Korean Association for Supporting the SDGs for the UN, organización no gubernamental reconocida como entidad de carácter consultivo por el Consejo Económico y Social, formuló el Índice Empresarial de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (SDGBI, por sus siglas en inglés) como un instrumento con el que efectuar un análisis detallado de las dimensiones medioambiental, social y económica de las empresas. También ha estudiado y publicado los efectos prácticos que puede tener en el entorno empresarial actual la participación de estas últimas en el proceso de consecución de los ODS. El SDGBI, que se basa en los ODS, no solo aporta datos concretos sobre cómo influye la gestión sostenible en los consumidores y en la sociedad, sino que también brinda indicaciones directas sobre estrategias de gestión. También se incluyen directrices para reducir los residuos plásticos y el polvo fino. El SDGBI, presentado en 2016, ha contribuido a la implantación de planes de gestión sostenible por parte de 500 grandes empresas asiáticas. Además, se ha convertido en una importante fuente de estrategias de gestión: han recurrido a ella una veintena de compañías de primera talla, como la mayor empresa de telecomunicaciones 5G de la República de Corea, KT; la multinacional siderúrgica POSCO; la multinacional de productos alimentarios y biotecnológicos CJ CheilJedang; y Samsung Electronics. Estas empresas gastan ahora 61 millones de dólares en gestión sostenible cada año. El SDGBI está logrando tender un puente entre el mundo empresarial y las Naciones Unidas en pro de la gestión sostenible y de la consecución de los ODS.